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第 127 屆廣交會昨日正式閉

幕，作為首次在線上舉辦的廣交

會，在展會最後一天，官網平台

上仍維持着四千餘場直播同時進

行的熱度。不少廣東參展商在10

天參展期間累計接到意向訂單諮

詢超過百個。有廣東大型參展商

透露，通過本屆廣交會首次試水

直播，感受到國際市場的普遍關

注，成為疫情下企業維持外貿訂

單的最佳選擇，如今籌建專業化

直播間的計劃已搬上日程。
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廣交會閉幕日仍有四千場直播
粵展商：疫情下外貿最佳選擇 已接逾百意向訂單諮詢

香港文匯報訊（記者 孔雯瓊 上海報
道）今年入夏以來，內地夜經濟就和氣
溫一樣火熱起來。24小時連鎖便利店
「便利蜂」昨日發布長三角便利店夜間
消費報告，綜合上海、南京、杭州、蘇
州和無錫等地門店數據，顯示夜間市場
「他」經濟崛起，各城市男性消費能力
更勝女性一籌。報告稱，夜間消費因更
多是助興類產品，符合男性消費習慣，
不應低估男性在夜間的消費能力。
該報告統計了上述5個城市傍晚6點到

次日早上6點的進店消費情況，顯示6月
份以來長三角主要城市夜間消費情況逐
漸回暖，其中90後成為消費主力，上海
夜間消費力領跑五城。
有意思的是，從消費人群的性別來

看，多數城市男性夜間消費力普遍高於
女性，上海男性消費者最多，達到
56.5%，緊隨其後是杭州（55.2%）、南
京（55%）。僅蘇州是個例外，女性消費
者更多，佔到51.6%。另外，從不同性別
的購物數量和價格來看，亦是男性購物

數量和客單價普遍高出女性。

男性鍾愛助興式消費
對於男性消費在夜間的「異軍突

起」，便利蜂相關負責人向香港文匯報
記者解釋道，夜間不少消費者需要助興
式消費，因此香煙、酒水、飲料以及避

孕套這些產品銷售開始活躍，購買這些
商品的又以男性居多。此外，夜間購買
食品盒飯的同樣以是男性為多，上述負
責人稱「很多女生到了晚上就不願再吃
東西，反而是男性，該吃吃該喝喝，在
夜間的食品消費上沒有『減肥』的顧
忌。」

香港文匯報訊（記者 孔雯瓊 上海報
道）節假日出行帶動了整個民航市場，據
多家旅行社監測數據，今次端午節中國民
航恢復勢頭在加速，不僅票價出現回升，
部分平台航班預定量已經達去年同期七
成。與此同時，各大航空公司亦在端午節
前後大力創新推出各種「不限制次數飛
行」的新產品，進一步刺激旅客出行需
求。

大部分航班預訂恢復七成
攜程大數據監測顯示，今年端午節期
間，除北京等升級防疫調控措施地區
外，其餘地區航空出行搜索量與預訂量
都已恢復至去年同期七成。實際上，民
航市場的恢復在端午節前已經先行一
步，從攜程公布618復興支持促銷活動

的「成績單」來看，自6月18日至6月
22日上午，這場覆蓋了全國近100個城
市、15家航空公司、2,500多條航線、多
家機場方的活動，總計銷售出數十萬各
類產品，進一步顯示出國內乘客航空出
行的旺盛需求。

去哪兒：6月恢復速度加快
去哪兒網大數據同樣顯示消費者在逐步

恢復飛機出遊，特別是川渝地區的遊客在
端午小長假多選擇民航出行。據民航專
家、去哪兒網副總裁蘭翔表示，民航市場
的復甦在加速，6月恢復速度比5月份要快
很多。從機票方面來看價格也進一步的出
現回升，整體端午期間的熱門航線票價相
較五一有10%的漲幅，部分地區漲幅可達
18%。

便利店夜間消費 他比她花更多端午節內地民航加快復甦

第127屆廣交會雖然已步入尾聲，但在
格蘭仕中山基地內的產品直播間內，

經過10個晝夜奮戰的業務員主播們仍堅持
在鏡頭前進行最後一場直播。「線上參展
期間，我們僅非洲大區就收到上百個客戶
意向諮詢，歐洲則出現電商類客戶的快速
增長。」廣東格蘭仕集團副董事長梁惠強
透露，過去線下展會，由於展位空間限制
無法完整展現不同品類家電產品的功能技
術，而通過線上直播，客戶可以選擇自己
感興趣的直播場次觀看，真正做到了精準
營銷。

企業藉以試水B2B直播
據了解，通過本屆線上廣交會試水B2B
直播，客戶反響好於預期也讓格蘭仕鑒定
了將直播常態化的信心。

梁惠強指出，按照公司最新規劃，除了
廣交會前從業務員中篩選培訓出的首批主
播，接下來還將不斷擴大直播隊伍，邀請
更多專業人員入駐。「我們已經確定在格
蘭仕中山基地籌建一個常態化的專業直播
間，把三大時區的B2B直播活動一直做下
去，並且在直播內容上做出更加細化的市
場區分。」
事實上，在疫情初期，格蘭仕一直與客

戶保持溝通和信息透明度，包括格蘭仕董
事長梁昭賢本人在內，白天是「北京時
間」，晚上是「全球時間」，一直和全球
客戶保持24小時在線溝通。通過展現企業
應對疫情的快速反應和嚴謹的態度，增強
客戶信心，鞏固格蘭仕作為「中國製造」
的金字招牌。
梁惠強預計，今年下半年乃至明年，格

蘭仕在全球各大區的產品銷量都將出現不
同幅度增長，今年前5月格蘭仕在北美地區
銷量增長達到100%就是很好的證明。他認
為，未來小家電的市場容量會不斷增加，
疫情之下消費者對居家生活的需求提高，
整個家電行業都將進入上升期。

格蘭仕擬派千人駐海外
此外，格蘭仕還計劃從今年3,200多名新

招應屆大學生中，挑選出1,000人派駐海
外，基於各個國家和地區的主流文化和市
場特徵，通過屬地化團隊、本土化經營的
模式，持續深入推進自主品牌國際化，通
過國民家電、品質家電、智能家電滿足不
同國家和地區市場多元化的需求，更自
信、更廣泛、更深入、更有針對性「走出
去」。

香港文匯報訊（記者 帥誠 廣
州報道）線上直播作為本屆廣交
會的全新嘗試，既是互聯網時代
的大膽創新，也是疫情影響下的
無奈之舉。然而，顯然並非所有
參展商都能依靠線上展覽達到過
去實體展會的同等效果。
廣州雅琦特鞋業是一家連續參

展廣交會17年的老牌企業，2018
年銷售總額一度達到1,000萬元人
民幣。在本屆線上廣交會期間，
雖然每天也能收到10個左右的意
向諮詢，但最後能夠確定下來的
訂單為18個。鞋業是一個對消費
者需求高度依賴的行業，疫情期
間消費者出行減少，對鞋類產品
的需求自然下降。
雅琦特實業有限公司副總經理

紀彬坦言，線上廣交會可以作為
線下展會的互補，但線下展會仍
有不可取代性。「例如客戶來到
現場，他能夠體驗試穿，鞋子柔

軟度，以及使用色卡來進行顏色
挑選，這些都是線上網絡所不能
比擬的。」他說。

企業開始做轉型內銷準備
紀彬還透露，由於疫情影響，

今年外貿訂單銳減，一些海外老
客戶也需要重新調整付款方式，
公司已開始做外銷轉內銷的準
備。「過去我們的外貿訂單以客
戶定製和代工為主，但2013年我
們開始創立自主品牌黑馬，這也
成為我們拓展內銷市場的主
力。」他表示，疫情後復產復工
後，公司已在國內銷售方面率先
開始採用B2C的直播營銷方式。
本屆廣交會期間，除了連接到

廣交會官方平台的外貿直播間，
雅琦特也在阿里巴巴直播平台同
期開展了內銷直播展示，雙管齊
下的直播嘗試讓企業自主品牌抗
住了疫情帶來的經濟下行壓力。

香港文匯報訊（記者帥誠廣州報道）對
於第127屆廣交會全面搬到網上的這一嘗
試，來自粵港兩地的經濟界人士也發表了
自己的看法。香港證監會前主席沈聯濤接
受採訪時表示，在疫情長期影響下，如何
消化過剩產能成為全球面臨的經濟難題。
數字經濟轉型不能單純依靠市場，需要政
府、企業和民眾共同參與建立全新商業生
態模式的探索，而線上廣交會就是一次很
好的嘗試。
此外，他還指出，數字化、互聯網化已
成為大趨勢，將信息平台變成交易平台的

過程中，有香港金融服務的優勢，也有內
地基礎設施的優勢。未來的基礎設施將完
全由以人為本的信息、知識、人工智能組
成。

廣州具四大中心的優勢
中山大學粵港澳發展研究院教授張光南

則認為，廣州在大灣區城市群中具備「區
域政策協調中心、基礎設施互聯互通樞紐
中心、千年商都商貿中心、新興產業協同
創新中心」四大中心的優勢。其中，新興
產業協同創新中心體現在廣州會展業B2B

商業模式和電子商務B2C商業模式的聯動
發展。「聯動過程中人工智能雲技術可以
推動會展的B2B+電子商務B2C，從而實現
廣州新興產業協同創新，將新產業、新技
術聯動發展。」

香港文匯報訊 評級機構惠譽在一份聲
明中預測，由於全球經濟放緩導致需求
下降，今年全球智能手機發貨量將大幅
下滑。惠譽指出，2020年全球智能手機
發貨量將下降15%至17%。由於疫情導
致零售店關閉，消費者留在家中，第二
季度全球智能手機發貨量可能會較一季

度出現更嚴重的下滑。

三星電子將保持領先地位
該機構預計，三星電子將保持智能手

機領域的市場領先地位，今年佔有率約
為20%至21%；其次是華為，市場佔有
率約17%至18%。而IDC數據顯示2018

年、2019年的降幅分別為4%和2%。
隨着經濟活動逐漸重啟，下半年智能

手機發貨量將好轉；而受到價格反彈和
5G設備銷量成長的推動，智能手機銷量
2021年將會好轉。惠譽預計，5G智能手
機明年將佔到智能手機總發貨量的17%
至20%。

香港文匯報訊 中國乘用車市場信息聯
席會發布數據指出，6月15至21日主要
廠商的乘用車日均零售4.39萬輛，環比5
月同期成長9%。乘聯會稱，隨着3至5月
剛需以及之前被抑制的需求基本得到釋
放，再加上6月氣溫快速升高，車市進入
傳統淡季月份，6月零售銷量將季節性回
落。
另外，畢馬威分析指出，新冠疫情持
續，某程度上促使內地汽車行業私家車需
求增加，及政府延長電動車補貼。
畢馬威中國汽車行業戰略合夥人康琦明

表示，內地消費者正在重新考慮購買新車
的成本效益。當需求回升時，行業的情況
可能會有所改變。入門級乘用車受到的打
擊最大，但豪華品牌的表現則繼續優於市
場。同時，內地增加對電動汽車補貼，反
映政府對推動新能源汽車的持續承諾。

畢馬威料多能汽車共存
此外，畢馬威首次預計內燃機（ICE）

汽車將於未來10年逐漸流失市場份額。
ICE汽車、電動車、燃料電池汽車及插電
式混能汽車將於市場共存。

■第127屆廣交會因疫情移師網上，不少企業藉以試水直播吸引外貿訂單。圖為格蘭仕在廣交會期間打造的直
播間。

◀ 梁惠強指出，
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期，讓格蘭仕堅
定了將直播常態
化的信心。

◀ 今年前5月格
蘭仕在北美地區
銷量增長達到
100%。圖為格
蘭仕自動化生產
線。
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惠譽料今年全球智能手機發貨量降17%

乘聯會：內地乘用車零售表現回暖


